

# 朝日中学校だより

～ 笑顔あふれるあたたかい学校 ～

令和7年5月30日発行

【教育目標】

進んで学び

豊かな心をもった

たくましい生徒



## 5月巻頭言 「『文化・風土が育てるもの』一部再構成」

校長

今月は全校朝会がありませんでした。随筆でお願いしようと思います。ある「良いこと」があつたので、良い機会であると思っています。

4月の末頃のことです。中野地区の方から学校にお電話を頂きました。

『道路を渡ろうとする朝中生が数人いたので、車を一時停止すると、生徒たちは、渡り終わつた後に、みんなが車の方を振り返り、丁寧にお辞儀をしてくれた。とてもさわやかな気分になって、思わず朝日中学校に電話したくなつた。』

何と有り難いご連絡でしょう。「人は自分の力だけで生きているのではなく、周りの方々の励ましに支えられて生きているのだ。」と改めて感じます。

そして、私自身が令和6年10月15日発行の朝日地区青少年育成市民会議『会報いくせい』60号に寄稿させて頂いた文書を思い出しました。一部再構成の上、再掲させていただきます。

それぞれの土地には文化・風土というものがまぎれもなく存在し、そこに生活している人々に色濃く影響を与えているものと思います。教職について三十年を超え、多くの市町村、学校にお世話になる中で実感してきたことです。その土地に慣れ、生活を始めると実感は薄れるのかもしれません、「外」からやってきた身には新鮮に映ります。

今年の三月（令和6年3月）はいつまでも寒く、雪の交じる日もありました。新しい学校に赴任する準備の為に目の回るような日々を過ごしていた我が身にとって、朝日地区の美しい山並みと清らかな流れは、疲れた心と体を優しく癒やしてくれました。

信号のない横断歩道を男の子が渡ろうとしていました。車を停めると、渡り終わった後に深々とお辞儀をして走って行きました。私はこの出来事で、朝日地区の文化・風土と道徳観の高さを実体験しましたし、持論である「文化・風土はそこに住む人を育てる」を確信しました。

着任すると、「あの時の少年」が学校にいました。

「君はいつも道路を渡るとくるまにお辞儀するの？」と訪ねると、

「それは小さい頃からやっているし、普通のことです。」と答えてくれました。

「すばらしい土地にきた」という三月の雪の中での感動は、裏切られることなく続いています。

以上は、昨年の夏の終わりに書いた原稿です。朝日の子が揺らぐことなく正しい行いをしていること、そのことをきちんと見てくださっている地域の皆様がおられることに言葉に尽くせない感謝の思い、そして、希望を感じます。

朝日の子よ、『朝日のごとく力強く輝け。』

## 全校ウォーク

今年度初の全校行事、それぞれの目標に向かって歩きまし



2・3年生は、これまでの経験をもとに上手にペース配分をしていました。1年生は初の25kmに苦戦している生徒も多かったですが、最後は笑顔がたくさん見られました。

ボランティアにご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

### «朝日商工会女性部の皆様ありがとうございました»

この度、日々草をいただきました。朝日商工会女性部では、毎年「花いっぱい運動」を開催されており、その活動の一環として、朝日中学校にもプレゼントをしていただきました。同封いただいた「日々の生活の中で、お花を眺めて少しでも心安らぐひとときを過ごしていただければ幸いです。」のメッセージは、朝中生に届いています。生徒玄関前で、毎朝生徒を出迎えてくれています。ありがとうございました。

### 6月の主な行事・活動の予定

2日(月)	衣替え（完全実施開始）
3日(火)	下越地区総体激励会 耳鼻科検診（1・2年）
4日(水)	耳鼻科検診（3年）
5日(木)	全校朝会
6日(金)	下越地区総体（1日目）
9日(月)	家庭学習強調週間【アサチャレ1・2・3】～15日（日）
11日(水)	下越陸上大会1日目
12日(木)	下越陸上大会2日目
13日(金)	総合確認テスト（3年）
20日(金)	下越地区総体（2日目）
21日(土)	下越地区総体（3日目）
24日(火)	生徒朝会（下越大会報告会）
27日(金)	貧血検査



年間行事予定等は、朝日中学校HPにも掲載しています。どうぞご覧ください。